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Rendre la culture accessible à chaque citoyenne et citoyen est au 
cœur des politiques menées par la municipalité. A Vieux-Condé, 
la culture est ancrée dans l’histoire de notre ville. Elle s’est 

construite dans une volonté sans cesse affirmée d’offrir des pratiques 
artistiques et culturelles de qualité, diversifiées, ouvertes à toutes 
et à tous. Formidable levier d’émancipation, vecteur structurant de 
nos politiques éducatives, la culture est un trait d’union entre les 
hommes, les femmes, les civilisations et les époques.

De nombreux atouts en faveur de la culture pour tous
La culture pour tous est un véritable sacerdoce et la commune dispose 
de nombreux atouts pour la rendre accessible. 
Notre médiathèque est dynamique et valorise non seulement la 
lecture, mais aussi tous les types d'arts grâce à une programmation 
variée et pertinente. 
L'école de musique bénéficie de professeurs de qualité et propose 
une multitude de disciplines instrumentales pour tous les âges.
Enfin, la présence d'un centre national des arts de la rue (Le Boulon) 
au sein de notre commune est une réelle chance et un privilège que 
nous avons voulu valoriser en nouant des liens forts dès notre prise 
de fonction.

L'avenir culturel s'annonce radieux
L'avenir culturel à Vieux-Condé s'annonce radieux. Le projet majeur 
de notre mandature va permettre à la ville de développer encore plus 
sa politique culturelle. En effet, la salle à dominante culturelle prend 
son envol. Dès à présent, sous sa forme "éphémère" avec des mises 
à disposition pour des événements portés par la commune. Puis, 
une phase de travaux débutera pour finaliser la fameuse "salle des 
fêtes" qui manque tant à Vieux-Condé. Un outil qui vous permettra de 
bénéficier d'un espace de fête et de culture supplémentaire.
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"L'avenir culturel 
s'annonce radieux à 
Vieux-Condé."

Par David Busti n, maire de Vieux-Condé

Toutes les musiques qu'on aime
Trimestre musical et éclecti que à Vieux-Condé. Il y a en avait 

pour tous les goûts et toutes les oreilles. 
Ainsi, les esgourdes des résidents du foyer-logement et 

des élèves des écoles Joliot-Curie et du Mont de Péruwelz ont pu 
s'abreuver du programme déjanté de l'Opérabus.
Pour les pavillons plus urbains,  il était plutôt questi on de fl ows. Ceux 
des arti stes du Jour du hip-hop à la salle Germinal, qui accueillait 
pour l'occasion le taulier Freeman (ex-IAM).
Quant aux tympans les plus ouverts, ils sont allés de découverte en 
découverte grâce au plateau varié du tremplin des Agités du mélange 
à l'auditorium de l'école de musique. 
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Tout ce qui dégrade la culture raccourcit   les chemins qui mènent à la servitude.   
Albert Camus

Editorial
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pour tous les goûts et toutes les oreilles. 
Ainsi, les esgourdes des résidents du foyer-logement et 

des élèves des écoles Joliot-Curie et du Mont de Péruwelz ont pu 
s'abreuver du programme déjanté de l'Opérabus.
Pour les pavillons plus urbains,  il était plutôt question de flows. Ceux 
des artistes du Jour du hip-hop à la salle Germinal, qui accueillait 
pour l'occasion le taulier Freeman (ex-IAM).
Quant aux tympans les plus ouverts, ils sont allés de découverte en 
découverte grâce au plateau varié du tremplin des Agités du mélange 
à l'auditorium de l'école de musique. 

Tout ce qui dégrade la culture raccourcit   les chemins qui mènent à la servitude.   
Albert Camus

Evénement



Vie pro, vie perso : la commune récompense les 
parcours sans accroc
Quoi de plus beau qu'un amour qui dure ? Quoi de plus grati fi ant qu'un parcours professionnel ou 

une vie de famille réussis ? C'est pour valoriser ces personnes méritantes que la municipalité a 
organisé une cérémonie célébrant les cinquante années (et plus) de mariage de nos seniors vieux-

condéens. Pour les mères de famille de la commune, c'est un coup de pouce de 15€ à dépenser chez les 
commerçants locaux qui a égayé la fête des mères. Enfi n, côté travail, c'est dans le cadre du 1er mai que vos 
élus ont remis les médailles d'honneur aux salariés acti fs depuis 20, 30, 35 ou 40 années.

La municipalité sait reconnaitre 
les mérites des Vieux-Condéens. 
Ces cérémonies sont l'occasion de 
mett re en valeur ces parcours de 
vie excepti onnels.

Je définis la culture ainsi : c'est tout ce que   les hommes ont imaginé pour façonner le monde, 
pour s'accommoder du monde et pour le rendre   digne.  

Aimé Césaire

Dans le rétro

C. Di Cristi na, 1ère adjointe



Dans le rétro

Distribution de sourires 
...et de calculatrices
Les traditi ons sont faites pour être respectées. 

Ainsi, c'est avec un certain plaisir et un plaisir 
certain que la commune a renouvelé ses 

acti ons en faveur des enfants et de leurs parents.
Le 2 avril dernier, c'est au son des cris de surprise 
et de joie des bouts de chou vieux-condéens que 
s'est déroulée la chasse aux oeufs dans le parc 
Dussenne.
Puis, les 12 et 13 juin, c'est une traditi on toute 
vieux-condéenne qui s'est exercée : celle de la 
remise des calculatrices scienti fi ques aux élèves 
de CM2 des écoles de la ville. Voilà une belle 
a� enti on qui récompense le passage en 6e et le 
travail accompli. Et, en plus, ça soulage le porte-
monnaie des parents...

Quel plaisir de pouvoir proposer 
des acti vités récréati ves et des 

distributi ons aux enfants !
Les sourires de nos bambins, 

ça n'a pas de prix et nous 
poursuivrons ce type 

d'événements pour leur plus 
grand bonheur.

Je définis la culture ainsi : c'est tout ce que   les hommes ont imaginé pour façonner le monde, 
pour s'accommoder du monde et pour le rendre   digne.  

Aimé Césaire
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Dans le rétro

C. Di Bello, adjointe à l'enfance



Entre voisins, la fête bat son plein !

Job dating : quand la commune facilite l'emploi des habitants

L'emploi des Vieux-condéens est une priorité 
pour la municipalité.
C'est pour cela que nous mett ons en place ce 
type d'initi ati ve qui permet aux employeurs du 
territoire de rencontrer directement les talents 
de la commune. 30 entreprises et plus de 300 
candidats ont répondu présents à 
notre invitati on.

  La culture ne s'hérite pas,  elle se conquiert.
André Malraux

Dans le rétro
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V. Semaille, adjointe à l'emploi

Marqueur festi f du bien vivre 
ensemble, la fête des voisins 
est devenue au fi l des ans un 
incontournable de la vie de 
quarti er à Vieux-Condé.
La municipalité ne peut que 
se réjouir de ces moments 
conviviaux spontanés.

M. Arbouche, conseiller municipal 
à la parti cipati on citoyenne
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  La culture ne s'hérite pas,  elle se conquiert.
André Malraux
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Dans le rétro

Vieux-Condé, 
l'autre pays du 

Playmo

Un anniversaire 
turbulent en 
mode XXL

La culture est multi ple dans notre 
commune. Elle est aussi populaire 
et fédératrice. 30 000 spectateurs 
aux Turbulentes, 5 000 visiteurs à 

l'expositi on Playmobil.
Ces événements récurrents sont 

toujours un succès et cela ne s'est 
pas démenti  en 2023.

JF. Smits, adjoint à la culture
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On a couru pour la paix le 9 avril à 
Vieux-Condé. A l'initi ati ve de l'ALCVC, 
notre dynamique club d'athléti sme, 

la commune a, une nouvelle fois, parti cipé à 
la Vivici� a, la course mondiale en faveur de la 
concorde entre les peuples.
On a roulé ensuite à Vieux-Condé. La lu� e était 
rude pour déterminer les meilleurs VTTistes le 
lundi 10 avril dernier. Un lundi qui n'était pas 
férié pour tout le monde.
Enfi n, on a (re)couru le 11 juin à Vieux-Condé. 
Ce� e fois-ci pour faire reculer les maladies 
cardiovasculaires. Pour cela, la municipalité s'est 
associée aux parcours du coeur.

A vélo ou à pieds,
le sport s'engage à Vieux-Condé

Le sport, c'est le refl et de la vie. 
Alors quand il s'agit de s'engager, 
le monde sporti f ne peut que 
répondre présent. Que ce soit en 
faveur de la paix ou pour prôner 
la bonne santé, les sporti fs 
démontrent qu'ils sont des 
citoyens responsables.

Dans le rétro

S. Forte, adjoint aux sports



A vélo ou à pieds,
le sport s'engage à Vieux-Condé

La culture, Vieux-Condé l'a dans son ADN. La 
commune a toujours eu la fi bre pour les arts, les 
spectacles, la fête.
Chaque année, des événements, récurrents ou 
ponctuels, s'invitent dans notre calendrier pour 
faire rire, faire réfl échir, émouvoir.
Car, c'est cela la culture. Emoti on pure, elle 
ne laisse jamais indiff érent. Elle questi onne 
le monde. Elle invite à l'introspecti on. Ou 
simplement, elle permet l'évasion, l'espace d'un 
souffl  e, d'une respirati on.
Plus que jamais, en ces temps incertains, la 
culture reste un rempart derrière lequel se 
protéger. Et ce rempart n'a rien d'éphémère...

Lumière sur
la culture

JF. Smits, adjoint à la culture



Tout ce qui travaille à la culture    travaille aussi contre la guerre..   
Sigmund Freud

InF
ou InT   X ?

Projet phare de la municipalité, la salle mul�modale à dominante culturelle

vit sa période chrysalide avant de devenir papillon.

Vous vous posez beaucoup de ques�on à propos de l’Ephémère et de la suite 

des opéra�ons. Votre magazine vous apporte des réponses.

L’Ephémère est la version finale de la salle des fêtes
L’Ephémère est une structure temporaire qui va servir de point de chute pour quelques événements 
culturels et associa�fs. Il s’agit d’une phase transitoire du projet global souhaitée par la municipalité.
Son but est de perme�re une première appropria�on du lieu par la popula�on locale. 

FAUX

L’Ephémère est déjà en ac�vité
L’Ephémère a été mis à disposi�on du Boulon dans le cadre des Turbulentes. Au mois de juin, la
structure a accueilli le deuxième job da�ng municipal. Son parking a aussi été occupé par la brocante
des Marcheurs des gueules noires. 
En septembre, l’Ephémère recevra le marché campagnard. 

VRAI

L’intérieur de l’Ephémère est déjà aménagé
Actuellement, l’Ephémère est un espace qui nécessite de nombreux travaux d’aménagement avant 
d’être mis à disposi�on du grand public.
Les Vieux-Condéens vont d’ailleurs pouvoir par�ciper à l’embellissement des lieux au travers
d’un projet de fresque par�cipa�ve qui va démarrer sous peu. 

Le budget de ce�e salle des fêtes n’est pas maîtrisé
La municipalité a pris le par� de financer l’Ephémère en contractant un emprunt à taux fixe. Bien lui
en a pris puisque, peu de temps après, la vague infla�oniste s’emparait de la France. M. le maire a
également indiqué en conseil municipal qu’il n’engagera pas de gros travaux tant que les
ma�ères premières n’auraient retrouvé des coûts raisonnables.

FAUX

FAUX

Dossier

Cet été, sur la plage, si vous lisiez du Vieux-Condé ?

Vous êtes plutôt...

Romance ? Suspense ? Humour ?

Peggy L S

Avec 11 romans à son ac�f, 
Peggy est une auteure de 
romance contemporaine 
confirmée.
Elle est actuellement 
publiée chez Elyxiria.

Facebook : @peggy.ls.73

Pierre
Ganchegui

Spécialiste du thriller so�,
Pierre est un adepte de 
l’écriture simple et efficace.
Il a déjà édité deux romans :
Le mystère de twelve bens
et Le secret de la famille 
Floch.
Facebook : @Pierreganchegui

Céline
Alexy

Toute nouvelle dans le
monde de l’écriture, Céline
raconte avec humour la vie
trépidante d’une quadra à
la recherche de l’amour
dans Charmant 2.0.

Disponible sur helloasso
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Quand toutes les cultures s'associent...
Ne vous ba� ez pas, il y en aura pour tout le monde ! A Vieux-Condé, le � ssu associa� f s'est emparé de 

la culture dans les grandes largeurs. De la danse et de la musique bien sûr, mais aussi de l'histoire, 
des découvertes et des tradi� ons : la commune regorge de proposi� ons qui perme� ent de vivre sa 

passion ou de sa� sfaire sa curiosité en groupes. On parie que vous ne les connaissez pas toutes ?

D a n s e e c h a n g e s h i s t o i r e

l o i s i r s m u s i q u e

Authen�k Crew
06.40.16.12.76

Cie Dépendanse
06.31.47.21.41

Girls band
06.58.43.23.61

Ami�é franco-allemande
06.37.88.54.87

Calabria mia
03.27.40.71.26

Atelier Maréchal de Vauban
07.80.38.01.34

Cercle histoire et archéo.
06.08.43.15.09

Histoires de famille
06.24.52.59.38

Ah Pie
06.80.65.99.64

Croclavie
06.81.00.51.44

La Vert veine
06.73.27.83.00

Les femmes ac�ves
06.98.77.05.42

Mille et une créa�ons
06.83.20.81.52

Orchidées 59
06.08.92.45.66

Gang59
06.34.43.21.89

Harmonie municipale
06.10.45.17.97

Le Boulon
03.27.20.35.40

Les amis de la chorale
06.20.25.81.09

Les amis de la musique
06.19.16.41.15

Mel�ng potes
06.79.18.66.59

Traffic
06.66.76.68.53

Wolf records
06.16.87.84.29
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A la uneA la uneDans le rétro La culture, c'est ce qui demeure   dans l'homme lorsqu'il a tout oublié.  
Emile Henriot
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La culture aux multiples visages
L'oeil rieur, le verbe haut, la fosse� e sympathique... Les portraits de ce nouveau magazine ont tous un 

point commun : ils croquent la vie à pleines dents grâce à leurs passions. Des passions qui passent par 
la voix, le corps, l'esprit ou un instrument. Des passions qui par� cipent à faire de Vieux-Condé une ville 

à la culture mul� ple et amie des arts quels qu'ils soient.

Du haut de ses 22 ans, 
Margaux a toujours dansé. 
Sa passion a commencé 

comme un rêve de peti te fi lle. Elle 
se poursuit encore aujourd'hui. 
"J'ai demandé à mes parents de 
m'inscrire à un cours de danse, 
j'avais 5 ans, explique l'étudiante 
en management. Je ne me 
suis jamais arrêtée depuis et, 
maintenant, je suis les cours de 
Dépendanse". 
Dépendanse, justement, répond 
complétement aux a� entes 
et exigences de Margaux. 
"L'associati on propose des cours 
avec des professeurs diplômés, 
tous styles confondus". Margaux, 
son truc, c'est le jazz et le 
contemporain. C'est sa manière de 
s'exprimer, de s'évader, d'évacuer 
la pression du quoti dien. 
Elle compare l'associati on à "un 
peti t paradis" : "On a vraiment créé 
un lien parti culier entre tous les 
danseurs et danseuses", souti ent 
Margaux. 
Venez comme vous êtes, en 
quelque sorte. Mais toujours avec 
grâce et élégance...

En entrant dans le local de 
l'associati on Girls Band, on 
ne peut pas la louper. La 

collecti on de trophées s'étale sur 
toute la longueur du mur du fond 
de la pièce. "Une fi lle de l'asso a 
fait le compte une fois. A priori, il y 
en a plus de 200 !". 
Celle qui évoque ce chiff re, 
c'est Annie Ricart, la présidente 
historique de l'associati on de 
danse. "On a créé les Girls Band en 
1997. L'asso fête ses 25 ans cett e 
année". Une véritable insti tuti on 
à Vieux-Condé qui démarre grâce 
aux fi lles d'Annie : "Elles dansaient 
dans un club de la ville et ça se 
passait mal. Elles m'ont dit : 
"Maman, pourquoi tu ne crées pas 
ton club de danse ?"".
L'associati on, c'est donc une 
histoire de famille, au départ 
comme aujourd'hui. En eff et, il 
n'est pas rare qu'une gamine qui y 
dansait inscrive sa propre fi lle 20 
ans plus tard. Toujours sous l'oeil 
bienveillant des chorégraphes 
bénévoles et d'Annie, qui a 
récupéré dans l'aff aire le surnom 
aff ectueux de "Tata danse".

Danseuse corps et âme
Annie Ricart

Tata danse

Sauveur d'histoire
Jean-Jacques Candries

Dossier

En créant "Histoires de 
familles" en 2015, Jean-
Jacques ne pensait pas 

en arriver là. "J'étais réti cent à 
monter une associati on, avoue-t-il. 
Mais, ce qu'on arrive à faire, c'est 
vraiment bien". 
La note d'intenti on est ambiti euse: 
sauvegarder le patrimoine 
historique du Pays de Condé.  "Nous 
avons déjà répertorié le cimeti ère 
d'Hergnies. Nous faisons de même 
avec Crespin et Saint-Aybert. 
Nous faisons également un gros 
travail de numérisati on d'archives 
municipales". 15 000 documents 
à Crespin, 18 000 à Thivencelles, 
autant à Lieu St-Amand : Jean-
Jacques et ses bénévoles sont des 
sauveurs d'histoires.
Sa passion, Jean-Jacques la met 
aussi au service de ceux qui 
recherchent leurs racines. Sa plus 
belle contributi on ? Avoir permis 
à une famille de l'Orégon (USA) 
de retrouver les descendants de 
ceux qui avaient recueilli leur 
oncle, aviateur de guerre écrasé à 
Hergnies. Si ce n'est pas une belle 
histoire de famille, ça !

Margaux Lecolier
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Bon sang ne saurait menti r. 
Entouré d'une mère pianiste 
et d'un oncle 1er prix de Paris 

et chef de musique dans plusieurs 
formati ons musicales, Gérard ne 
pouvait se desti ner qu'à l'art de la 
note.
Son instrument de prédilecti on, 
la clarine� e, est venu à lui, plus 
que l'inverse. "L'harmonie des 
mines de Denain devait manquer 
de clarinetti  ste à l'époque", sourit 
Gérard. Un choix un peu forcé 
donc, mais que cet agent de la 
Poste ne regre� e absolument pas.
C'est suite à son mariage avec 
Edith, une Vieux-Condéenne, que 
le mélomane s'installe dans notre 
ville. Il y intègre bien rapidement 
l'harmonie municipale, pour ne 
plus la qui� er... "J'ai démarré à 
Vieux-Condé à la fi n des années 
1970, précise-t-il. J'ai dû faire une 
pause ou deux mais je peux dire 
que ça fait plus de quarante ans 
que je joue dans l'harmonie". Une 
longévité dans la musique qui a été 
récompensée par l'Etoile fédérale 
pour soixante années dédiées à la 
Dame musique.

La générati on Club Dorothée a 
bien grandi. Elle a engendré 
des quadragénaires bien dans 

leurs baskets. Des gens comme 
Benoît Deweirder, qui ont conservé 
cet esprit d'éternel ado biberonné 
aux animes et aux mangas.
De cet amour pour la pop culture 
japonisante, Benoît développe un 
goût pour le dessin. "J'ai appris 
le dessin en autodidacte, précise-
t-il. J'ai fait pas mal d'essais pour 
trouver mon style et améliorer ma 
technique". Un style noir et blanc à 
base de plume et d'encre de Chine 
dans la plus pure traditi on des 
créateurs comme Akira Toriyama 
le "papa" de Dragon Ball.
Aujourd'hui, Benoît est auto-
entrepreneur sous le nom de Ben 
Ink Stencil. "C'est une acti vité 
d'appoint que j'aimerais rendre 
pérenne". Histoire de pouvoir 
passer plus de temps dans les 
conventi ons où il pourra échanger 
avec d'autres arti stes ou avec 
Brigi� e Lecordier, la voix française 
de Goku, héros de... Dragon Ball.
Retrouvez Ben Ink Stencil sur Facebook, 
Instagram ou Tiktok.

Fan de musique depuis 
toujours, Maryse saute le pas 
il y a six ans en s'inscrivant à la 

chorale 100% féminine de l'école 
de musique bapti sée "Choeur de 
femmes". "C'est l'intervenante 
en musique de mon école qui m'a 
donné le contact, explique celle 
qui exerce en tant que directrice 
d'école. Intégrer une chorale était 
un souhait de longue date".
Maryse va, en fait, trouver mieux 
que cela. "J'ai tout de suite été 
accueillie à bras ouverts et intégrée 
comme si je faisais parti e d'une 
bande d'amies". C'est bien ainsi 
qu'on pourrait nommer ce choeur 
quasiment unique dans le Nord. "Il 
n'y a que trois choeurs de femmes 
dans le département".
Une spécifi cité vieux-condéenne 
donc, qui ne demande qu'à se 
développer. "Le choeur de femmes 
peut accueillir d'autres membres. 
Nous sommes une vingtaine et 
pouvons att eindre la trentaine 
de chanteuses". Maryse se fait 
ici la voix, juste et claire, d'une 
formati on musicale qui accumule 
les bonnes notes.

Gérard Denis
Tout en harmonie

Benoit Deweirder
Pop culture

La musique au choeur
Maryse Buret

Dossier



La culture, c'est comme la confiture,   moins on en a, plus on l'étale.  
Françoise Sagan
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L'école de musique qui donne le smile

Dossier

Faire de la musique, c'est bien. Choisir l'école de musique Guy Deplus à Vieux-
Condé, c'est mieux. Pourquoi ? Son directeur vous donne toutes les bonnes 
raisons pour démarrer sur une bonne note.

Parce que chaque élève y trouve son compte

1
"Dès le départ, l'élève et son professeur définissent ensemble le projet. On 

est à l'écoute de chaque apprenant en demandant, par exemple, quelle musique 

il aime. Si il ya des passages obligés dans l'apprentissage, on essaiera toujours 

d'adapter les cours pour que l'élève travaille ce qu'il apprécie".

Parce qu’on a accès sans formation préalable raison

2
"Nous avons mis en place plusieurs cursus qui ne nécessitent pas une 

connaissance préalable du solfège. Ainsi, les cours de batucada et les 

chorales (le Choeur de femmes et la chorale mixte) sont accessibles sans 

formation musicale. La musique doit être ouverte à tous".

raison

4
PArce que l’outil de travail est assez unique

"L'école de musique dispose d'un superbe auditorium unique dans le secteur. 

Sa configuration permet aux élèves de se produire dans des conditions 

proches d'une réelle scène de spectacle. C'est un vrai plus pour le confort 

d'apprentissage et pour les temps de restitution et d'audition".

raison

3
Parce que l’enseignement est dépoussiéré
"Notre approche est moderne. Les bases classiques sont, bien sûr, accessibles 

pour ceux qui le veulent. Mais, nous avons aussi souhaité répondre à la 

demande des élèves en mettant en place des cours de musiques actuelles : 

pop, rock, hard rock".

raison

5
parce que la musique, c’est du plaisir et...du plaisir
"La musique est avant tout un art sensitif, qui apporte de la joie et du plaisir. 

C'est pourquoi il est important pour nous que nos élèves arrivent aux cours en 

ayant le sourire et en ressortent avec la même banane".

raison
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Vieux-Condé :
terre d'accueil 
culturelle

Avec le Boulon, la commune dispose d'un 
lieu de culture reconnu par les plus grands 
professionnels du secteur. Une terre d'accueil 

pour la créa� on également. Explica� on avec Virginie 
Foucault, directrice du Centre na� onal des arts de la 
rue et de l'espace public.

"Le Boulon est une structure a deux jambes : il est 
chargé de la diff usion de spectacles et il parti cipe 
également à la créati on arti sti que.
Ce souti en à la créati on peut prendre plusieurs 
formes. Il peut s'agir d'aides fi nancières ou de pré-
achats de spectacles. Mais le volet le plus intéressant, 
intellectuellement parlant, consiste en l'accueil de 
résidences d'arti stes. C'est un peu la face cachée de 
l'iceberg, mais ce sont des moments extrêmement 
sti mulants, autant pour les arti stes que pour les 
équipes du Boulon.
Nous accueillons une dizaine de résidences par an, 
pour une durée de une à trois semaines en moyenne. 
Ces partenariats arti sti ques peuvent intervenir à 
diff érents moments du temps créati f : nous recevons 
les arti stes aussi bien pour leur faciliter leur phase 
d'écriture que pour leur permett re de répéter. Nos 
ateliers, permett ant de travailler toutes les mati ères 
(ti ssus, métaux, bois...), sont aussi fortement sollicités. 
Durant cett e période de résidence, les équipes du 
Boulon accompagnent les arti stes, chacunes dans 
leur domaine de compétences. Le but est de laisser les 
créateurs créer, sans avoir à se soucier des paramètres 
extérieurs.
Pour opti miser ces temps créati fs, le Boulon est un 
outi l reconnu et adapté avec des salles de répéti ti ons, 
d'immenses espaces extérieurs et un atelier qui profi te 
des surfaces de l'ancienne usine où nous sommes 
implantés. En ces lieux où ont été créés tant de pièces 
métalliques, la créati on se poursuit sous une autre 
forme. L'histoire est belle."

La preuve par l'exemple. Benoît Mousserion est 
le directeur arti sti que de la Cie l'Homme debout 
qui a enchanté les Turbulentes avec "La cabane 

à Plume". Nous l'avions rencontré lors des dernières 
heures de sa résidence au Boulon avant une avant-
première sans fi let dans les rues de Vieux-Condé. Il 
nous parle de l'accompagnement du Boulon.
"Le Boulon est une magnifi que structure pour que nous 
puissions travailler. Les espaces sont parfaitement 
adaptés au giganti sme de notre propositi on arti sti que. 
Nous uti lisons tout le potenti el du lieu : les ateliers métal 
et bois, les espaces de couture, les salles de travail, 
le studio de musique... Les espaces extérieurs nous 
permett ent de répéter avec les marionnett es géantes.
Nous sommes 22 à travailler sur ce projet. Cett e 
résidence nous permet de nous concentrer sur ce qu'on 
a à faire. On ne s'occupe de rien d'autre. C'est super 
que le Boulon se lance dans cett e aventure et nous 
permett e de donner vie à ce spectacle".

©Kalimba pour le Boulon

Dossier



Je trouve que la télévision est très   favorable à la culture. Chaque fois que 
quelqu'un l'allume chez moi, je vais dans    la pièce à côté et je lis.   

Groucho Marx
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Services généraux

28% soit
4 660 117€

Autres

Enseignement

Aménagements

Social/Santé

Culture/Sport/Jeunesse

Famille

Sécurité/Salubrité

16% soit
2 556 935€

15% soit
2 464 271€

10% soit
1 645 487€

6% soit
938 750€

19% soit
3 090 182€

4% soit
625 192€

2% soit
342 216€

Enseignement

37% soit
1 714 068€

Autres

Aménagements

Services généraux

Sécurité/Salubrité

Culture/Sport/Jeunesse

24% soit
1 077 375€

15% soit
684 673€

9% soit
422 713€

6% soit
286 800€

9% soit
390 905€

4% soit
183 255€

. Budget de fonc�onnement 2023 fortement impacté par 
les augmenta�ons des fluides : +246% pour l’électricité, 
+142% pour le chauffage...
. Effort par�culier pour le budget du CCAS : augmenta�on 
de 39 000€, pour un budget global de 768 000€.
. Poursuite de la maîtrise des dépenses de personnels : 
dimuni�on prévue de 3,82%.

Les principales dépenses d’inves�ssement :
   . Finalisa�on du chan�er de l’école du Mont de Péruwelz
   . Aménagement de la salle Ephémère
   . Mise en LED du complexe spor�f (110 000€)
   . Acquisi�ons immobilières, dont nouveau local de la
     police municipale pour 227 800€
   . Vidéoprotec�on (50 000€)
   . Travaux de voirie de la rue Carnot (80 000€)
   . Installa�on de feux vélos au croisement Beth/Anjou
     pour 10 000€
   . Remboursement d’emprunts de 786 884,86€...

Un budget offensif... malgré les contraintes

Le Pr. Bi�on 
vous explique
le budget 2023

Budget de fonc�onnement

Budget d’inves�ssement

Quoi de neuf ?



Quoi de neuf ?

Le magasin de vêtements 3.0 d'Aurélie 
Szymczak

Chez Aurel , c'est la nouvelle aventure d'Aurélie 
Szymczak.
Ce� e Vieux-Condéenne, passionnée de mode, 

a ouvert en début de mois sa bouti que de fringues 
on-line.
Au travers de facebook lives hebdomadaires, Aurélie 
propose des vêtements pour femmes, enfants et 
grandes tailles ainsi que des accessoires de mode 
(chaussures, sacs, bijoux...).
Les premières clientes sont ravies des bonnes 
aff aires et du service de ce nouveau magasin virtuel. 
Et si vous testi ez, vous aussi, le concept.
Chez Aurel : accessible sur facebook

Le garage déménage, 
la qualité de services reste

Warning ! Le garage Carrosserie Freddy 
Bellet, agent Renault Dacia, situé rue 
Nestor Bouliez, déménage au 7 rue César 

Dewasmes pour mieux vous servir.
Le garage agréé assurance toutes marques, vend 
également des véhicules Renault Dacia et achète 
tout constructeur.
A la recherche d'une voiture neuve ou d’occasion ? 
Ou besoin d'une réparati on ?
En voiture Simone, on met la gomme chez Freddy 
et Soizic (on ne conduit pas comme un pied, par 
contre). 
Contact : 03.27.34.17.80 / 03.27.25.07.77

Commerces Commerces
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La chrysalide Maison de quartier
devient papillon Espace de Vie Sociale

Un an à peine après son retour dans le giron 
communal, la Maison de quarti er du Jard 
franchit une nouvelle étape.

La structure vient, en eff et, de recevoir l'agrément de la 
Caisse d'Allocati ons Familiales pour devenir un Espace 
de Vie Sociale (EVS). Concrètement, le projet social de 
la Maison de quarti er, élaboré de manière parti cipati ve, 
obti ent désormais le souti en technique et l'apport 
fi nancier de la CAF. Ainsi, le service rendu à la populati on 
n'en sera que plus opti mal.
Même Valérie Létard, Sénatrice du Nord, et Virginie 
Lasserre, Préfète à l'égalité des chances, sont venues 
apporter leur souti en au modèle de cohésion sociale 
vieux-condéen lors du temps inaugural.



Ecologie

Lutte contre le gaspillage alimentaire : 
le projet vertueux du Pôle jeunesse

La sauvegarde de la planète, il y a ceux qui en 
parlent... et ceux qui agissent. Concrètement. 
A l'exemple du pôle éducati on jeunesse et vie 

sociale de la commune. "On avait repéré un gros 
gaspillage au niveau des restaurants scolaires. 
Alors, le pôle et les élus ont décidé d'agir". 
Celle qui parle, c'est Nathalie, la référente 
périscolaire qui a repris la problémati que depuis 
deux ans maintenant. Car ce constat peu valorisant 
de gaspillage est comba� u depuis près de 4 ans 
désormais. "J'ai repris le projet de ma collègue 
Aurélie pour le prolonger. L'idée, c'est d'être dans 
la préventi on, l'acti on, le concret". Et pour cela, 
Nathalie et ses collègues s'appuient sur les meilleurs 
acteurs possibles : les enfants.

Le poids des déchets, le choc des chiffres
Ainsi, tous les jours, à chaque repas, les élèves des 
écoles de la ville font le tri sélecti f de leurs déchets 
de la pause méridienne. Mais, l'acti on la plus 
marquante est ailleurs : "A la fi n de chaque repas, 
des élèves font la pesée des restes alimentaires. Puis 
on compare les quanti tés pesées avec des choses 
concrètes". La prise de conscience n'en est que plus 
spectaculaire. Le relais auprès des parents aussi. 
"En parallèle, on travaille avec les enseignants, on 
sensibilise les parents, on fait des jeux, des acti vités 
à base de recyclage ou de réemploi...". 
Et ça marche ! Rien qu'entre 2021 et 2022, 200 kilos 
de déchets alimentaires en moins ! Et surtout des 
enfants qui prennent les bons réfl exes. Voilà une 
sacrée lueur d'espoir pour l'avenir...

Culture

La médiathèque, l'amie des tout-petits

Premières pages : c'est le nom du dispositi f 
nati onal visant l'éveil des tout-peti ts à la 
lecture. Il répond à un enjeu important dans 

notre secteur durement frappé par l'ille� risme et 
les retards de langage.
Votre médiathèque sera désormais l'un des 
postes avancés de ce� e lu� e en faveur de la 
lecture pusiqu'elle a obtenu la bénédicti on de la 
Médiathèque départementale du Nord pour relayer 
ce dispositi f d'uti lité publique.

Sport

Sofian Laïdouni au top...5

Sofi an Laïdouni, ou comment un Vieux-Condéen 
entre dans le top 5 mondial d'une des plus 
grandes fédérati ons de kickboxing du monde.

Le 27 mai dernier, grâce à sa victoire par décision 
unanime face au Roumain Benny Adegbuyi, notre 
comba� ant gagne une place dans le Grand Prix de 
Glory kickboxing.
Force et honneur, Sofi an.

Il n'y a pas d'homme cultivé. Il n'y   a que des hommes qui se cultivent.   
Maréchal Foch
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Quoi de neuf ?

Commerces

Un bel écrin pour un dernier adieu

Le marbre immaculé au sol et le mobilier de bois 
doux fait main appellent à la quiétude et au 
recueillement.

Ce lieu, ce sont les nouvelles pompes funèbres qui 
ont ouvert leurs portes début juin rue Victor Hugo 
(dans les locaux de l'ancien magasin Ouragan). Ce 
lieu, c'est aussi le premier salon funéraire installé à 
Vieux-Condé. 
Un bel écrin qui permet d'adoucir (un peu) la 
douleur de la perte d'un être cher...

Citoyenneté

"Êtes-vous pour ou contre le 49.3 ?"

Retour à l'école pour David Busti n, Béatrice 
Descamps, conseillère départementale, et 
Fabien Roussel, député.

Ces 3 personnalités ont répondu à l'invitati on de 
l'école Caby pour rencontrer des CM2 qui avait 
parti cipé à l'opérati on "Parlement des enfants".
Les élèves ont ainsi pu leur poser toutes les 
questi ons sur les insti tuti ons, leurs rôles respecti fs 
et leur parti cipati on à la vie démocrati que.

Travaux

Nouveau centre-ville : on commence par 
le bas de place

Dès le mois de septembre, les logements 
vides du bas de la place de la République 
seront détruits. L'opérati on s'achèvera en 

décembre.
Ce� e démoliti on signifi era le lancement d’une phase 
d’aménagements du centre-ville qui renforcera 
l’a� racti vité de la commune.

Travaux

PNRQAD : horizon 2024

Après la modifi cati on de la rue Gambe� a 
et la créati on de nouveaux logements rue 
Bélurier, la dynamique du Programme 

Nati onal de Requalifi cati on des Quarti ers Anciens 
et Dégradés (PNRQAD) se poursuivra en 2024 
avec la constructi on de logements et de cellules 
commerciales rue Gambe� a.



Sport

Run archery: le "biathlon du tir à l'arc"

On n'arrête plus les Archers de Vieux-
Condé ! Quelques mois après sa créati on, 
l'associati on propose déjà une nouvelle 

corde à son arc.
Le run archery pourrait être comparé à du biathlon 
terrestre dans lequel le ski de fond est remplacé par 
la course à pieds et le fusil par l'arc. Une discipline 
reconnue par la fédérati on qui nécessite endurance, 
sang froid et coordinati on et que vous pouvez 
désormais prati quer dans la commune.
Les archers de Vieux-Condé : 07.81.11.42.66

Le sport à Vieux-Condé, c'est "girl power"

Le mot "sport" était du genre féminin ce dernier 
trimestre. Il a rejoint ainsi le mot "victoire".

La première performance est venue du dojo-club 
Vieux-Condé avec la belle victoire de Maylice 
Poupaert. Ce� e dernière devient la nouvelle 
championne de France minimes de judo.
Au terme d'un superbe tournoi, la jeune licenciée 
du dojo vieux-condéen remporte la coupe de France 
à Villebon-sur-Yve� e.

Un peti t mois plus tard, c'est une sacrée confi rmati on 
à laquelle nous avons assisté. Celle de Lise Landouzy 
qui conserve son ti tre nati onal en lu� e.
Lise poursuit son ascension sans accroc dans le 
monde de la lu� e hexagonale, asseyant encore un 
peu plus sa dominati on dans ce sport exigeant.

Un immense bravo à ces deux jeunes athlètes qui 
portent hautes les couleurs de la commune et du 
sport féminin.

Toute culture naît du mélange, de la    rencontre, des chocs. A l'inverse, 
c'est de l'isolement que meurent les    civilisations.   

Octavio Paz
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Quoi de neuf ?

Sport

En judo, c'est qui le "master" ?
On s'approche du tatami et on salue bien bas la 
performance d'Alain Dayez, devenu à la mi-juin, 
champion de France de judo dans la catégorie des 
masters -90kg.
Un grand bravo à ce sociétaire du dojo-club Vieux-
Condé qui conserve ainsi son ti tre remporté en 
2022 ! 
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On l'a� end toute l'année mais, quand il est là, il apporte son lot de diffi  cultés. L'été et son soleil, c'est 
bon pour le tourisme mais cela nécessite de prendre des précauti ons.
Depuis début avril, la préfecture des Hauts-de-France a placé le département du Nord en alerte 

sécheresse. Les habitants du département sont invités à réduire leurs consommati ons d'eau potable et à 
éviter les uti lisati ons qui ne sont pas indispensables.
De même, depuis la mi-juin, le plan canicule de la ville est acti vé, ce dans le but de protéger nos seniors des 
fortes chaleurs.
Voici quelques ti ps pour que chacun puisse agir de manière citoyenne en ce� e période esti vale.

Quoi de neuf ?

Très cher (et chaud) été



Jean-Pascal Delorme :
mini hommage pour une grande figure

Quand il s'agit d'évoquer leur président, ces membres 
de l'associati on Maréchal de Vauban prennent un air 
grave. La blessure est encore ouverte et ils ont encore 
du mal à parler de Jean-Pascal Delorme au passé.

Un vrai talent
Philippe, c'est l'ami d'enfance. Il a connu Jean-Pascal 
sur les bancs du collège. "On se croisait dans la cour. 
Bonjour, au revoir. On a sympathisé". Quelques 
années plus tard, leurs chemins se croisent à nouveau 
quand une toute jeune associati on de modélisme 
et de fi gurines propose sa première expositi on à 
Vieux-Condé. "J'étais moi-même fan de fi gurines 
et je connaissais Jean-Pascal et Bernard, son frère, 
avec qui il a fondé le club. Alors je suis allé faire un 
tour". C'était en 1978. Depuis Philippe n'a plus qui� é 
Maréchal de Vauban. 
Il a ainsi pu voir l'évoluti on de l'associati on d'abord 
présidée par Bernard Delorme, puis par Jean-Pascal. 
"Ils étaient passionnés tous les deux par ce monde des 
miniatures. Ils travaillaient souvent ensemble sur des 
sujets ou des scènes. Ils étaient vraiment fusionnels 
et ils avaient un vrai talent".  

Faire connaitre l'histoire
Jean-François est celui qui a désormais la lourde tâche 
de succéder à Jean-Pascal à la tête de l'associati on. Il 
s'inscrit dans la conti nuité et compte bien reprendre 
les grands projets que son précédesseur n'a pas eu 
le temps d'achever. "C'est grâce à Jean-Pascal que 
l'on a parti cipé aux commémorati ons de 14/18. Il 

était toujours disposé à répondre favorablement aux 
sollicitati ons pour faire connaître l'histoire". 
Ainsi, le club va poursuivre la créati on d'une maque� e 
hommage au courage du soldat Beaulieu que lui 
a commandé la commune. "Nous poursuivrons 
également la biennale Vauban, dans laquelle Jean-
Pascal s'investi ssait beaucoup. C'est ce qu'il aurait 
voulu".

Gentillesse et pédagogie
Christophe, le benjamin de la bande, n'a découvert 
l'associati on et son président que depuis deux ans. 
Il a été marqué par la personnalité de Jean-Pascal. 
"C'était quelqu'un de foncièrement genti l. Quand 
on partait en conventi on, je passais tout le trajet à 
discuter avec lui : il était très à l'écoute et pédagogue, 
toujours partant pour rendre service". 

Trois témoins, des propos qui vont tous dans le 
même sens. Des souvenirs en commun aussi. Assez 
étonnemment, ils tournent autour de la cuisine. "Il 
était en charge de la cuisine scolaire du collège de 
Condé. Il aimait faire découvrir des recett es inédites 
aux élèves". Le lapin au chocolat, c'est sûr, ce n'est 
pas banal.
L'associati on profi tait également de ses talents aux 
fourneaux. "En conventi on, il amenait toujours le 
repas. Les autres associati ons venaient à notre table 
pour manger avec nous". C'était ça, Jean-Pascal 
Delorme, un homme de partage qui a vécu ses 
passions, sans doute pas assez longtemps...

Je ne pourrais pas vivre sans écrire. Enfant,    adolescente, les livres m'ont sauvée du 
désespoir ; cela m'a persuadée que la culture    est la plus haute des valeurs.

Simone de Beauvoir

l'on a parti cipé aux commémorati ons de 14/18. Il 
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Parfois le sort est cruel. Dans le cadre de ce numéro 
spécial culture, nous avions prévu de rencontrer Jean-
Pascal Delorme, président de l'associa� on Maréchal de 

Vauban. Malheureusement, ce dernier nous a qui� é le 22 avril. 
C'est donc un portrait posthume que nous proposons dans ce 
magazine, en hommage à ce passionné de fi gurines.

Dans ma ville
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Dans ma ville

Jean-Luc Levaillant : 
A l'épreuve du feu et du temps

C'est une sacrée surprise qui a� endait Jean-Luc 
le mati n du 17 mars 2023. A 7h30 du mati n, une 
sirène manuelle a résonné devant chez lui alors 
qu'il se préparait à prendre son quart. En sortant 
de chez lui, Jean-Luc a découvert que l'ensemble de 
ses collègues avait déserté la caserne pour lui faire 
une haie d'honneur. Même si la démonstrati on a un 
peu étonné les voisins, c'est quand même la grande 
classe, non ?

Une deuxième famille
Il faut bien reconnaitre que Jean-Luc méritait bien 
ce� e considérati on. Jugez plutôt : il est entré chez 
les pompiers comme volontaire en 1979 ! Il y a gravi 
tous les échelons pour passer professionnel en 1990 
et terminé sa carrière en tant qu'adjudant-chef. 
"J'ai démarré le volontariat pour suivre l'exemple 
de mes deux frères qui étaient déjà pompiers 
volontaires", précise-t-il. Une histoire de famille, en 
somme. D'ailleurs, c'est ce que Jean-Luc reti endra 
principalement de son engagement, cet esprit familial 
qui prédominait entre les membres de la troupe du 
SDIS de Vieux-Condé. "Les sapeurs-pompiers sont ma 
deuxième famille. Je passais toutes mes journées à la 
caserne".

La passion d'une vie
La femme de Jean-Luc, Cathy, nous rejoint pendant 
l'entreti en. Elle confi rme que Jean-Luc partageait sa 

vie entre son travail et sa vie familiale. "Ce n'était 
pas toujours évident, précise-t-elle. Il pouvait être 
appelé n'importe quand. J'en ai passé des Noëls, 
seule avec les enfants". Pourtant, si c'était à refaire, 
Cathy laisserait Jean-Luc devenir pompier à nouveau. 
"C'est plus qu'une passion, c'est sa vie. Il ne pouvait 
pas faire autre chose".

Honneur au brave !
En quatre décennies, Jean-Luc en a vu des choses. 
L'évoluti on du méti er. La mentalité plus individualiste 
des jeunes collègues. Cinq maires diff érents, dont 
trois Busti n. Et même votre adjoint à la sécurité dans 
sa prime jeunesse, puisque son premier chef n'était 
autre que Didier Simon.
Au rayon des souvenirs douloureux, Il garde en 
mémoire sa toute première sorti e qui s'est soldée 
par la récupérati on du corps d'un enfant noyé dans 
un puits. Il était également présent lors d'un incendie 
rue Zola où il a retrouvé deux corps d'enfants 
carbonisés. "Ça fait parti e du méti er, mais c'est dur 
quand même. Heureusement, on fait corps avec les 
collègues dans ces cas-là".
En octobre 2021, Jean-Luc a sorti  du brasier trois 
personnes à Condé/Escaut. Ce fait d'armes lui a 
valu une citati on remise par le général directeur 
départemental pour acte de bravoure. Une 
reconnaissance de plus pour Jean-Luc qui peut 
désormais se consacrer à sa retraite bien méritée.

Il faisait par� e de ces hommes qui 
ont donné toute leur vie aux autres. 
Il a exercé une profession qui mérite 

tous les hommages pour le dévouement 
et le don de soi qu'elle nécessite. Jean-
Luc Levaillant est désormais retraité des 
sapeurs-pompiers après 42 années de 
bons et loyaux services. Une carrière qui 
lui a permis de vivre sa passion à fond et 
qui méritait un coup de projecteur dans 
ce magazine.



La culture, c'est la possibilité   d'être plus grand que nous sommes. 
Erik Orsenna
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Quelles sont les mesures prises
contre les déjec�ons canines
dans la ville ?

La commune dispose de huit emplacements
où il est possible d’obtenir des sachets pour 
ramasser les déjec�ons de son chien. Ces sacs
sont aussi disponibles en mairie et mairie
annexe.
Des campagnes de sensibilisa�on sont
régulièrement menées pour rappeler aux
habitants indélicats de respecter l’espace
public.
Pour rappel, l’amende pour laisser son animal
faire ses besoins sans prendre la peine de
ne�oyer se monte à 68€ sur le territoire de 
Vieux-Condé.
    @fabienne.delcourt

Mes voisins agrandissent leur
maison. Peut-on faire n’importe
quoi en ma�ère d’urbanisme ?

Toute construc�on ou modifica�on de 
l’environnement est strictement cadrée et
répond à des normes précises.
Valenciennes Métropole vient justement de 
valider un nouveau plan local d’urbanisme
intercommunal (PLUI) qui régit  les condi�ons
d’une planifica�on durable du territoire, 
prenant en compte les besoins des habitants et 
les ressources du territoire.
Ce document est consultable sur le site internet
de la commune. Sachez que pour toutes ces 
ques�ons, le service urbanisme de la mairie
est également à votre disposi�on. 
    @fabienne.delcourt

L'avis de quartier

Timoty, Savanna, Corentin et Alexis 

Chaque année, la ville offre, de 
manière tournante, une dota�on 
de 20 000€ à l’une de ses quatre 
écoles élémentaires.
Avec ce�e somme, un séjour en 
lien avec le programme scolaire est 
organisé par l'équipe enseignante 
et permet à tout ou par�es des 
classes de l'école sélec�onnée 
de s'instruire en voyageant.
Ce�e année, les heureux élus sont 
les élèves de l'école Joliot-Curie.

Petit bonjour de Dordogne où on 
s’amuse trop bien. On est parti avec les CP pendant 5 
jours. On a dormi dans une sorte 
de château, mais en plus petit... Y 
a même une salle de jeux et une 
salle de cinéma. Et puis, qu’est-ce 
qu’on mange bien !On a visité les grottes de Lascaux. 
Bon, pas les vraies, celles qui ont 
été refaites juste à côté. Et puis 
on est entré dans un château tout 
en haut d’une falaise. Beynac, ça 
s’appelle. Il y avait 83 marches à monter dedans : j’ai compté. Et en 
haut de la tour, on voyait tout le 
paysage. Trop beau !
Raffaele, 9 ans, classe de CE2

Le 15 mars

C�i�r�, �1 �n�

Cla�� �� �M2

O� � pa�� �r�i� ����� j�����e� �� 

N��m�n���. C’ét�i� �r�� ���� . J’�� 

t�u� ad��� . M�i�, � ’�� ��rt�u� é�� 

����es�i����� p�� �e� f�l�i�e� 

�’E��eta� : �’es� �r�� �e�� l�-ba� !

D�j�, �� ������� j���, �� � �� �i�i��� 

�� �h����� �u��� ��e� ����� 
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�e����l�i�. C’ét�i� � H������ e� �� 

� �� �i�i��� �� p�� �us�� .

E� ��i�, �� � �éc����� Om�h� 

Bea�� . O� � �p��i� ����� �� ��uc� 
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�la�� �� �y�n� �� �� ��� �’es�.

L� ��j��� ét�i� �r�� ���� e�, �� ��u�, 

�� �’� pa� �� �� f���� �i��u��� p�� 

�e� p���nt� ��nd�n� �r�i� j��r� ;-)

Classes transplantées :
Les enfants ont adoré... Merci pour eux.
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Quelles sont les mesures prises
contre les déjec�ons canines
dans la ville ?

La commune dispose de huit emplacements
où il est possible d’obtenir des sachets pour 
ramasser les déjec�ons de son chien. Ces sacs
sont aussi disponibles en mairie et mairie
annexe.
Des campagnes de sensibilisa�on sont
régulièrement menées pour rappeler aux
habitants indélicats de respecter l’espace
public.
Pour rappel, l’amende pour laisser son animal
faire ses besoins sans prendre la peine de
ne�oyer se monte à 68€ sur le territoire de 
Vieux-Condé.
    @fabienne.delcourt

Mes voisins agrandissent leur
maison. Peut-on faire n’importe
quoi en ma�ère d’urbanisme ?

Toute construc�on ou modifica�on de 
l’environnement est strictement cadrée et
répond à des normes précises.
Valenciennes Métropole vient justement de 
valider un nouveau plan local d’urbanisme
intercommunal (PLUI) qui régit  les condi�ons
d’une planifica�on durable du territoire, 
prenant en compte les besoins des habitants et 
les ressources du territoire.
Ce document est consultable sur le site internet
de la commune. Sachez que pour toutes ces 
ques�ons, le service urbanisme de la mairie
est également à votre disposi�on. 
    @fabienne.delcourt

Paroles d'enfants

Timoty, Savanna, Corentin et Alexis 

Chaque année, la ville offre, de 
manière tournante, une dota�on 
de 20 000€ à l’une de ses quatre 
écoles élémentaires.
Avec ce�e somme, un séjour en 
lien avec le programme scolaire est 
organisé par l'équipe enseignante 
et permet à tout ou par�es des 
classes de l'école sélec�onnée 
de s'instruire en voyageant.
Ce�e année, les heureux élus sont 
les élèves de l'école Joliot-Curie.

Petit bonjour de Dordogne où on 
s’amuse trop bien. On est parti avec les CP pendant 5 
jours. On a dormi dans une sorte 
de château, mais en plus petit... Y 
a même une salle de jeux et une 
salle de cinéma. Et puis, qu’est-ce 
qu’on mange bien !On a visité les grottes de Lascaux. 
Bon, pas les vraies, celles qui ont 
été refaites juste à côté. Et puis 
on est entré dans un château tout 
en haut d’une falaise. Beynac, ça 
s’appelle. Il y avait 83 marches à monter dedans : j’ai compté. Et en 
haut de la tour, on voyait tout le 
paysage. Trop beau !
Raffaele, 9 ans, classe de CE2

Le 15 mars
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Opéra� on ne� oyage de printemps. On 
dépoussière les idées reçues et on je� e 
les clichés à la poubelle. La bibliothèque 

de papy-mamie, c'est du passé. Aujourd'hui, 
place à la médiathèque augmentée, bien dans 
son époque. Ceux qui pensaient que ça sentait la 
naphtaline rue Victor Hugo en seront pour leurs 
frais. Découverte.

Jour 1, 11h13 : Le bruit de la culture
En poussant la porte de la médiathèque, c'est la 
surprise. On entend des gens qui parlent, des enfants 
qui rient, parfois de la musique. Hérésie ! Sacrilège! 
Ce n'est plus : "Chut, silence !" dans ces lieux de 
culture, maintenant ?
Nous faisons part de notre interrogati on à Kati a, la 
responsable du lieu : "La médiathèque n'est plus 
seulement un lieu d'études ou d'emprunt de livres. 
C'est un lieu de vie, d'échanges et de partage pour 
tous les publics". Désormais, le personnel est 
même content quand il y a du bruit (modéré) dans 
les rayonnages : cela signifi e que les habitants 
s'approprient le lieu... Leur lieu.
"Nous accueillons tout le monde, du bébé au senior, 
explique Kati a. Notre lecteur le plus âgé doit avoir 
90 ans". Pour a�  rer ce panel de populati on, la 
médiathèque a su se diversifi er. "Nous avons 
développé un axe numérique qui concerne autant 
les jeunes que les plus anciens. Nous avons aussi mis 
en place des partenariats avec diverses structures 
municipales et extérieures pour apporter la culture 

auprès de publics en diffi  culté". Comme, par exemple, 
avec des structures d'accompagnement des adultes 
ou enfants handicapés. L'accès à la culture, c'est 
pour tout le monde, non mais !

Jour 2, 14h42 : "Délivréhoù"
"Quand on arrive ici, on a nos lecteurs qui att endent à 
la porte avec leur panier". Véronique est tout sourire 
quand elle évoque le portage hors les murs que la 
médiathèque a mis en place, sous l'impulsion de la 
région Hauts-de-France. Le principe ? Apporter la 
culture auprès de publics "empêchés". Dans les faits, 
Véronique et sa collègue Mireille se rendent une fois 
par mois à l'Ehpad et à la Résidence autonomie de la 
ville pour perme� re aux résidents de faire leur stock 
de bouquins, de DVD ou de CD. 
"On exfi ltre environ 150 références de la médiathèque 
pour les proposer aux résidents, precise Véro. Par 
mois, on fait une cinquantaine de prêts en moyenne".

...la médiathèque

La véritable culture, celle qui est    utile, est toujours une synthèse entre 
le savoir accumulé et l'inlassable    observation de la vie.   

Francesco Alberoni

municipales et extérieures pour apporter la culture 

26

1 semaine avec ...



...la médiathèque

Page de gauche en haut : En mati ère de bouquins, l'équipe de la médiathèque 
en connait un rayon.
Page de gauche en bas : Kati a vous accueille avec le sourire.
Page de droite colonne de gauche : Véro. ou le Déliveroo du livre.
Page de droite colonne de droite : Loïc nous fait découvrir la souris sous 
toutes ses formes (en haut) - A peine l'interview terminée, Louise� e et Lilou 
repartent à la chasse aux nouveautés (en bas).

1 semaine avec ...

Et la fi ne équipe commence à bien connaître les goûts 
de ces lecteurs qu'elle va rencontrer. "La numéro 
1 des prêts, c'est Danielle Steele. Autant chez les 
femmes que chez les hommes", s'amuse Véronique. 
A force de visites, Mireille et elle commencent à 
connaître les préférences des uns et des autres. "On 
sait que Monsieur est fan de biographies historiques 
ou que Madame apprécie les périodiques style 
"Notre temps", alors on adapte notre sélecti on pour 
répondre aux att entes". Quand on voit ce� e mamie 
reparti r avec son panier rempli de livres en lançant, 
dans un sourire, un "A la prochaine", on comprend 
de suite l'importance de ce dispositi f pour nos aînés.

Jour 4, 15h18 : Médiathèque 3.0
Rencontre avec le seul "mâle" de l'équipe de la 
médiathèque en ce quatrième jour. Loïc est chargé 
des acti vités numériques de la structure. "Nous 
disposons de huit ordinateurs en accès libre, annonce 
Loïc. Ces PC servent aussi aux ateliers informati ques 
pour débutants que nous organisons". Un service 
qui répond à une vraie demande puisqu'il y a 
actuellement une liste d'a� ente pour y parti ciper.
Parallèlement, Loïc propose des animati ons "one 
shot" autour du numérique. "Dernièrement, nous 
nous sommes intéressés à la roboti que, à l'impression 
3D, à la créati on d'applicati on mobile ou encore à la 
réalisati on de fi lms en stop moti on". Un programme 
varié qui rencontre son public, tout comme les 
tournois réguliers de jeux vidéos. "A ce propos, nous 
avons en projet de mett re des consoles à dispositi on 
sur réservati on".
Loïc, c'est aussi le "monsieur CD/DVD" de la bouti que. 
Et, sur ce point, il a aussi une belle annonce à faire. 
"Tout bientôt, les adhérents verront apparaitre un 
rayon vinyls". Avis aux amateurs de ce support qui 
fait son grand retour sur les plati nes des Français... 

Jour 5, 10h35 : La lecture, un remède de l'âme
Choc des générati ons pour ce dernier jour. A notre 
gauche, Lilou, 11 ans. A notre droite, Louise� e, 76 
printemps. Au centre, une seule et même passion : 
la lecture.
Lilou est adhérente à la médiathèque depuis ses 6 
ans. "Je suis venue ici au début parce que j'y trouvais 
des livres adaptés à ma dyslexie". Chemin faisant, 
Lilou dévore désormais l'ensemble du rayon BD et 
manga, a� endant avec impati ence chaque nouvel 
arrivage de ses séries préférées.
Louise� e, elle aussi, baigne dans la lecture depuis son 
enfance : un père prof de français, ça aide. Elle est 
abonnée à Vieux-Condé depuis les années 1990 et a 
pu voir l'évoluti on de la structure. Si elle regre� e la 
plus grande surface d'avant les travaux, elle constate 
une sympathie et un service irréprochable de la part 
du personnel. "Elles sont toujours aux peti ts soins et 
essaient de sati sfaire mes demandes en mati ère de 
nouveautés". C'est ainsi que Louise� e peut reparti r 
chaque semaine avec ses cinq polars sous le bras.
∆

∆

Quoi de neuf ?A la une1 semaine avec ...Quoi de neuf ?1 semaine avec ...Quoi de neuf ?1 semaine avec ...Quoi de neuf ?A la uneQuoi de neuf ?1 semaine avec ...Quoi de neuf ?1 semaine avec ...A la une1 semaine avec ...Quoi de neuf ?1 semaine avec ...Dans le rétroLa véritable culture, celle qui est    utile, est toujours une synthèse entre 
le savoir accumulé et l'inlassable    observation de la vie.   

Francesco Alberoni
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1 semaine avec...



La rue Benezech

L'ancien maire de Vieux-Condé Joseph Marie 
George Benezech de St-Honoré était un ami 
des arts. Il a rassemblé nombres d'oeuvres 

d'art, de science et des documents historiques. 
Il parvint ainsi à réunir une des plus belles 
bibliothèques parti culières du nord de la France. 
N'ayant plus de descendants directs, il en fi t 
donati on à la ville de Valenciennes.

Joseph Benezech ne se contentait pas d'acheter 
des livres, il était lui-même poète et historien à 

ses heures perdues. Il appartenait à la Société 
d'agriculture et à celle d'histoire du département.

Monsieur Benezech fut emporté par une maladie 
de coeur en l'an de grâce 1850. Il laissa derrière lui 
toute une populati on de Vieux-Condé, orpheline 
de son maire. Faisant le meilleur usage de sa 
fortune, il avait encouragé les arts et légua un 
hospice à ce qui n'était encore qu'un village à 
ce� e époque.

Histoire de rue

Igor Stravinsky disait  de lui : "Parmi  les 
instrumenti stes excepti onnels, Guy Deplus 
a réellement att eint de nouvelles facultés 

instrumentales et musicales". C'est dire l'impact qu'a 
eu ce Vieux-Condéen sur son art.
Né en 1924 dans notre commune, Guy Deplus a 
fait ses études musicales au Conservatoire Nati onal 
Supérieur de Musique de Paris où il a obtenu les 
1ers prix de clarine� e et de musique de chambre. 
Professeur de clarine� e à l'Ecole Normale de Musique 
de Paris, après l'avoir été au Conservatoire Nati onal 
Supérieur de Musique de Paris, il a également été 
Super Soliste de l'Orchestre de l'Opéra de Paris.

L'hommage à un Vieux-condéen mondialement 
connu
Ayant exporté sa musique dans le monde enti er et 
enregistré de nombreux disques, Guy Deplus reçoit 
l'hommage de la commune en 2013. Le 6 avril plus 
précisément, l'école de la musique de Vieux-Condé 
est ainsi bapti sée de son nom en la présence de 
l'arti ste.
Guy Deplus décède en 2020, laissant derrière lui une 
oeuvre immense au service de son instrument de 
prédilecti on: la clarine� e.

De tous temps, Vieux-Condé a fourni à la culture des membres éminents. Ecriture, musique, 
peinture..., ils sont nombreux, les ar� stes, plus ou moins célèbres, passés par notre commune. 
Dans ce� e rubrique historique, nous avons l'occasion de vous présenter deux de ces personnages 

parmi les plus reconnus. Portraits.

Guy Deplus est le maestro de la clarinette, c'est clair et net !

Le monde est un immense jardin, c'est   pour cela que la culture est importante !   
Gaëtan Faucer
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Quelle histoire !



Ils sont nés. Nous souhaitons la bienvenue à :
Nathan, Cédric, Mario BLOMME
Sébasti en, Patrick, Olivier BLONDEAU D’ARANJOS
Iliana, Norina, Stéphanie DJOUDER
Simon GERARD
Loris, Arnaud KOSCIELSKI
Eloan Valenti n Mario PETIT
Eden PIRSON

Ils sont décédés. Nous présentons nos condoléances aux 
familles de :
Mafalda ARNAUTI veuve D’ASCENZO - Patrick BACHORZ - 
Laurianne BOURDON veuve BELLIO - Nicole, Cole� e CARON 
épouse DELMER - Farid CHOUAHDA - Eliane, Adolphine, Marie 
DAMIENS veuve TENTELIER - Jean-Claude DELFOSSE - Marcel 
DELISSEN - Gisèle, Louise, Clémence DELOFFRE - Jean-Pascal 
DELORME - Jeanne, Marie DIFFEMBACH épouse BERTOLDI - 
Halina, Marianna DOMZALSKI veuve EID - Monique, Lucienne 
DOULIEZ veuve BOURDON - Daniel, Albert, François GILBERT 
- Régina, Elise, Catherine GUEUDIN veuve RENARD - Jean, 
Marie-Joseph HOLLEBEQUE - Patrick HOSPITAL - Giovanni 
LAVINARO - Laure LECLERCQ veuve 
PUREUR - Michel, Jules, Fernand MARS 
- Daniel, Emile, Fortuné MICHEL - Serge, 
Louis, Hyppolite MUREZ  - Louise NEF 
veuve BOUCHEZ - André, Jean, Pierre 
NOURRY - Claude PARENT - Gine� e 

PARREN - Jacques, Henri, Paul PLACET - Michel, Patrick RASEZ 
- Halina ROLECKI épouse RENARD - René, Raymond ROSEREAU 
- Stéphanie RYS veuve ESCHLIMANNE - Yve� e SIREUIL veuve 
PISSON - Monique SIZAIRE veuve LECLERCQ - Lucienne 
SZCZESZAK veuve SOBECKI - Monique, Micheline, Julienne 
VAILLE - César, Alfred VANESSE

Ils se sont mariés. Nous félicitons :
Sébasti en DEGARDIN et Sandrine DESSE
Maxime ROVERE et Prescillia BOUEZ
Gilbert SALOMEZ et Elodie HOCQUET
Sandra TORS et Alexia SEMAILLE
Valério ZACCHEDDU et Julie LUC

Ils se sont pacsés. Nous félicitons :
Medhy GAILLET et Ombeline KULINSKI
Sylvain LAMOUR et Aurélie QUENON

Informations

Inscriptions colis de Noël
La municipalité vous invite à vous faire connaitre 
si vous souhaitez bénéfi cier du colis de Noël des 
seniors.
Vous avez 65 ans ou plus ? Inscrivez-vous dès 
maintenant pour profi ter de quelques bons produits 
à disposer sur votre table de fête.
Inscripti ons avant le 13 octobre au 03.27.21.87.00 ou par 
mail à evenementi el@ville-vieux-conde.fr

Information cimetière
Suite à une recrudescence de vols au cimeti ère de la 
commune, la municipalité a décidé de prendre des 
mesures.
Ainsi, la police municipale sera désormais beaucoup 
plus présente dans l'enceinte du cimeti ère pour 
s'assurer du respect dû à ce lieu de mémoire et de 
recueillement.

Ils sont nés. Nous souhaitons la bienvenue à :
Sébasti en, Patrick, Olivier BLONDEAU D’ARANJOS

Erratum : cartes de transport seniors
Dans le dernier numéro, nous indiquions qu'après 
la parti cipati on de la commune à l'abonnement 
annuel senior de Transvilles, il restait 30€ à la charge 
du demandeur. 
En réalité, la somme restant à payer est de 35€. 
Nous nous excusons pour ce� e imprécision.

Repas des seniors
Suite aux retours extrêmement positi fs du dernier 
repas des seniors au Chalet de l'Etang du Quesnoy, 
le prochain repas se ti endra à nouveau dans 
l'établissement quercitain. 
Vous pouvez y parti ciper à parti r de 65 ans en vous 
inscrivant en mairie.
Inscripti ons avant le 13 octobre par téléphone au 
03.27.21.87.00 ou evenementi el@ville-vieux-conde.fr 

Quoi de neuf ?A la uneQuoi de neuf ?InformationsQuoi de neuf ?InformationsInformationsQuoi de neuf ?InformationsA la uneInformationsQuoi de neuf ?InformationsDans le rétro

Comme indiqué dans le précédent numéro, la 
maternité Monaco de Valenciennes n'autorise plus 
la publicati on de ses naissances aux communes du 
secteur. La liste des naissances ci-contre n'inclut 
donc pas les bébés nés à Valenciennes.

A noter

Le monde est un immense jardin, c'est   pour cela que la culture est importante !   
Gaëtan Faucer

Informations

Enquêtes Insee
L'insti tut nati onal de la stati sti que et des études 
économiques (INSEE) réalise deux importantes 
enquêtes stati sti ques. 
La première porte sur l'histoire de vie et le 
patrimoine des ménages. Elle aura lieu du 12 juin au 
16 décembre 2023.
La seconde enquête se concentre sur les loyers et 
les charges. Elle se déroulera du 19 juin au 13 juillet 
2023.
Quelques ménages vont être sollicités dans la 
commune pour parti ciper à ces sondages.
Un enquêteur de l'INSEE prendra contact avec eux 
pour les interroger.
Si vous êtes concerné(e), vous pourrez vérifi er 
l'accréditati on de ce� e personne grâce à la carte 
offi  cielle que vous êtes en droit de lui demander.



Chères Vieux-Condéennes, chers Vieux-
Condéens, 

Aujourd’hui, nous nous adressons à vous en tant 
que membres de l’associati on « Pour Construire 
Ensemble ». Nous sommes fi ers de faire parti e 
de ce� e communauté dynamique qui se mobilise 
pour l’avenir de notre ville. 
Vieux-Condé est bien plus qu’un simple lieu de 
résidence : c’est notre chez-nous, où au fi l des 
rencontres nos histoires se croisent, où des liens 
se ti ssent et où les aspirati ons communes se 
concréti sent. Ensemble, nous avons le pouvoir de 
façonner notre avenir et de construire une ville 
solide. 

Pour cela, nous sommes convaincus que chacun 
d’entre nous à un rôle à jouer pour mener à bien 
ce� e démarche collecti ve. Nous croyons en la 
force de la diversité et en la richesse des idées 

de chaque habitant, quel que soit son âge, sa 
profession ou son origine. 

Nous avons eu le plaisir de vous rencontrer, 
d’échanger, de partager avec vous, à l’occasion 
de notre meeti ng du 20 mai dernier. Vous aussi, 
rejoignez-nous dans ce� e belle aventure ! 
Parti cipez à nos réunions, proposez vos idées, 
mobilisez-vous pour les causes qui vous ti ennent 
à cœur. 
Nous avons besoin de votre souti en, de votre 
implicati on et de votre engagement. 
Ensemble, nous pouvons construire une ville plus 
forte, plus solidaire et plus durable. 
Ensemble, nous pouvons faire la diff érence.
Nous comptons sur vous.

David Bustin, ses colistiers, son comité de soutien.
Page Facebook : Pour construire ensemble

Le budget de notre commune a été adopté par 
la majorité municipale. Nous, nous avons voté 
contre !

En eff et, l’absence de perspecti ve et de projets 
abouti s, les explicati ons fantaisistes, le manque 
de concertati on, l’absence de commissions ont 
justi fi é notre choix.

Peu de temps après, nous apprenons la résurrecti on 
de l’associati on, « Pour Construire Ensemble » qui 
aurait dû s’appeler « Pour Construire Tout Seul ».
C’est seulement à mi-mandat que notre maire 
et son équipe municipale me� ent en place une 
réunion pour « écouter les Vieux-Condéens » sur 
le développement de la ville.
N'aurait-il pas été plus judicieux de les consulter 
avant et tout au long de leurs mandats ?

La crise sanitaire et énergéti que, le réchauff ement 
climati que, … nous poussent nous aussi, à revoir 
certains aspects de notre programme.

Dès le début de notre mandat, dans l’écoute et 
la concertati on, nous aurions fait d’autres choix 
budgétaires pour ne pas impacter votre vie 
quoti dienne (suppression du carnaval, absence du 
voyage des aînés, dégradati on du cadre de vie…). 
Nous aurions ainsi été au plus près de vos a� entes 
et de vos besoins.
Le collecti f et la parti cipati on ont toujours été 
notre priorité !

Ce� e démarche parti cipati ve mise en place lors 
de la campagne électorale nous a conduit à créer 
notre associati on malgré toutes les embûches 
rencontrées…

Il nous reste à vous souhaiter une belle période 
esti vale.
Bien à vous.

Le groupe Vieux-Condé Ô Cœur et ses soutiens

Pour construire ensemble

Vieux-Condé Ô Coeur

Presque tout ce qui caractérise l'humanité   se résume par le mot culture.
François Jacob
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Associatif
17 sept. : Brocante (Comité de 
quarti er Solitude)
15 oct. : Loto (Le CHAT)
22 oct. : Marche rose (Comité de 
quarti er Solitude)
27-29 oct. : Expo. Le Colibri

Commémoration
14 juil. : Fête nati onale
3 sept. : Libérati on du territoire

Culture/Musique
9 juil. : Fête de nuit

Evénement/Fête
2 juil. : Village des associati ons

Marché/Foire/Brocante
19-22 août : Ducasse
20 août : Brocante municipale
3 sept. : Marché campagnard

Maison de quartier
24-28 juil. : Semaine jeux anciens
28 juil. : Le jardin fait son cinéma
2 août : Journée familles (base de 
loisirs Condé)
26 août : Journée familles (Fleury)
16 sept. : Repair café
7 oct. : Troco'plantes
21 oct. : Repair café
NB : Le repair café de la Maison 
de quarti er est en recherche 
constante de bénévoles bricoleurs. 
Contact : 03.27.09.53.32

Médiathèque
19 sept. - 28 oct. : Expo. réalité 
augmentée : le réveil des Tanukis
30 sept. : Atelier numérique 3D
7 oct. : Atelier créati f totem 3D
14 oct. : Tournoi jeux vidéos
26 oct. et 8 nov. : Atelier 
numérique 3D

28 oct. : Atelier cuisine japonaise
2 nov. : Ciné goûter : Pompoko
4 nov. : Atelier parents/enfants : 
assemblages texti les
18 nov. : Café lecture
22 nov. : Atelier créati f perles à 
repasser

Société
29 juil. : Quarti ers d'été (Solitude)
20 août : Quarti ers d'été (Centre)
16 sept. : World clean up day
5 oct. : Don du sang
2-8 oct. : Semaine bleue
17 oct. : Atelier économies d'eau 
(CCAS)

Sport
10-14 juil. : Stage de foot
10 sept. : Course cycliste

Evénement
Connaissez-vous vraiment le � ssu associa� f de la commune ? Vous 
imaginez-vous que vous pouvez pra� quer la boxe thaï, tout en 
cul� vant des orchidées ? Qu'il est possible de donner de son temps 
pour des ac� ons solidaires ?
Tout cela, vous pourrez le découvrir en vous rendant au premier 
village des associa� ons vieux-condéennes.
Au programme : découverte de l'off re associa� ve, démonstra� ons, 
jeux concours, cadeaux à gagner... et beaucoup de bonne humeur.
Rendez-vous le 2 juillet à l'Ephémère (rue Bélurier) pour ce 
village inédit. On parie que vous en repar� rez avec au moins trois 
inscrip� ons à des associa� ons de la ville ?

Tous ces événements sont présentés à ti tre indicati f. Des reports ou annulati ons sont toujours possibles.
Suivez les réseaux sociaux de la ville ou téléchargez l’applicati on mobile de la commune pour vous tenir informés des événements à venir.

2
JUIL.

Presque tout ce qui caractérise l'humanité   se résume par le mot culture.
François Jacob
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